

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTO PAGO

PORTO PAGO

SUSCRICION

DIVISION EXTERIOR: Por mes, ps. 0.50 EXTERIOR ps. 0.60
Por papera, precio convencional

Aparece los Sábados

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Buenos Aires, 11 Mayo de 1901

A VISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los avisos extraños,
a pesar de la fiscalizacion que avoca.

Se reciben informaciones y avisos de terminacion hasta el miercoles por la noche.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 19

Año VIII

Partido Socialista Argentino

AGRUPACIONES ADHERIDAS:

CAPITAL
Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: México 2070
Vorwartz Rímón 1141
Centro Socialista Obrero, México 2070
Centro Socialista de la Boca Zárate 165
Centro Socialista Norte Chorus 1793
Centro Socialista de B. al Norte, Santa Adelaida 537
Club Socialista 1° de Mayo (parroquia de San Telmo)
Pasaje Colón 1105.
Centro Socialista Carlos Marx, Luneta 1101
Círculo Socialista Italiano México 2070.
Centro Socialista Sección Oeste, Castelli 13.
Centro Socialista de Belgrano, Cabildo 2312
Cent. Socialista 18 de Marzo (Flores) Rivadavia 6871.
INTERIOR
Comité Socialista de la Plata, Calle 49 núm 432-
entre 54 y 55.
Centro Socialista Democrático de Junín.
Centro Socialista de Bahía Blanca, O'Higgins N° 242.
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.
Centro Socialista, San Francisco de Córdoba.
Centro Socialista Obrero de Mendoza.
Centro Socialista del Azul, Bolívar 145.
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Corrientes
frente a la Luz eléctrica
Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego
entre Lavalle y Piedras.
Centro Socialista de Pergamino, Pueyrredón 404.
Centro Socialista de Esperanza (Santa Fé).
Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.
Centro Socialista Obrero de Rafaela, Santa Fé.
Centro Socialista Barracas al Sud Mitre 312
Centro Socialista Coronel Suarez.
Centro Socialista de Fria, F.C.C.C.
Centro Cosmopolita de Trabajadores de Tucumán.
Centro Socialista Obrero de Gualeguaychí (E. Ríos).
Centro Socialista Rosarín, Rosario de Santa Fé, ca-
General Mitre 1357.

Quedan invitados los miembros del Con-
sejo Nacional a la reunión que tendrá lugar
el domingo 12 del corriente a las 8 p.m., en
el local México 2070.

Orden del día: 1-Acto. 2-Informe del
C. Ejecutivo. 3-Correspondencia. 4-Balan-
ce. 5-Varios.

A las agrupaciones se les invita a enviar
antes del 15 de Mayo los informes que se
les han pedido sobre el programa agrícola.

A LAS AGRUPACIONES

Con arreglo a los artículos 14 y 15
del Estatuto el Comité Ejecutivo invita
a las agrupaciones adheridas a hacerse
representar en el próximo Congreso del
Partido que tendrá lugar en el mes de
Julio y a enviar el texto de las pro-
posiciones que a su nombre hayan de
ser presentadas, así como un informe
completo sobre el estado y la marcha
de la agrupación. Remítase todo antes
del 15 de Mayo al Comité Ejecutivo,
México 2070.

Al mismo tiempo recomienda a las
agrupaciones que no están al corriente
con la caja Central, que se pongan a la
altura brevemente.

EL MENSAJE DEL GENERAL

Si el mensaje presidencial ha sido
una desilusión para muchos ciudadana-
nos... no lo ha sido para nosotros que
no tenemos la más mínima confianza
en el jefe de la burguesía argentina.

Mucha palabrería, mucha retórica y
la consabida invocación a la divina
providencia, constituyeron el discurso
leído el 3 de Mayo por el general Roca.

Los graves problemas del momento
actual que afectan los más sagrados
intereses del proletariado no han inere-
cido una palabra por parte del general
quien ha preferido decir muy seriamente,
como si fuera verdad, que el país se
repone de los quebrantos pasados y
aprovecha las enseñanzas de la experi-
encia. ¡Vaya si las aprovecha! Ahí
está Pellegrini, recién llegado, para
confirmar la declaración.

El hacer caso omiso del pueblo traba-
jador, que forma la mayoría de la na-
ción, no nos extraña, puesto que los
hombres que están en el gobierno siem-
pre han demostrado su desprecio hacia
la clase a la que pertenecemos. Buqui-
abiertos hubiéramos quedado si hubiera
ocurrido lo contrario, pues nos parece
tan inconcebible ver a los prohombres
de la política crollar, arrepentidos so-
bre el camino de Ramasco.

Lo que nos indigna es el ver el opti-
imismo hipócrita de que hace Jlarde el
general acerca de la situación política
y económica del país. A su juicio, el go-
bierno hace ahorros, la política marcha
a pedir de boca, la unificación de la
deuda arreglada por Pellegrini y sus
compinches nos traerá una porción de
beneficios, y Dios se encargará de pro-
curar, que todo esto vaya mejorando
cada vez más. La terrible ponzoña que
corrre las entrañas de la república no
es menuda por el general. La corrup-
ción y la violencia, el fraude y el
atropello en la política; el latrocinio, el

nepotismo y el despilfarro en las admi-
nistraciones; la desocupación y el ma-
lestar económico en el pueblo; el atraso
en la instrucción pública, el peligro
clerical y militarista que avanza en des-
bordante ola, el infame proteccionismo
que condena la industria y la agricul-
tura a permanecer en la inferioridad y
acarrea calamidades a la población que
trabaja, todo eso, lejos de inspirar al
general reflexiones sensatas, le hace
desconfiarse con un himno optimista.
Los desmanes de un imbécil ministro
de instrucción pública son conceptuados
en el mensaje de marraas como medidas
tendientes a preparar a los jóvenes a las
luchas por la vida, cada día más difi-
ciles.

¡Ah! que embuste colosal es nuestra
vida política! Se parece a una gran
comedia representada en un teatro po-
blado por pocos amigos de los actores,
mientras el gran público permanece
fuera del coliseo, indiferente a todo lo
que pasa.

Pero un mundo nuevo se está elabo-
rando en las entrañas de la nación ar-
gentina, que un día ha de dar en tierra
con ese teatro y esos actores, por pernicio-
sitos.

A nuestros corresponsales

Les pedimos disculpa por haber teni-
do que cortar y resumir las noticias in-
herentes al 1° de Mayo, pero la irreme-
diable falta de espacio nos ha obligado a
hacerlo.

NOTAS

Ha vuelto a estas playas el Senador
Carlos Pellegrini, pero ha vuelto en silen-
cio, sin la recepción estruendosa que otro-
ra le organizaran sus satélites.

Es que las hazañas del célebre aventu-
rero hab desentencado a muchas personas,
quienes ya no creen en sus virtudes.

Y más desentencadas van a estar en
cuanto el sujeto ese lleve a efecto las em-
presas con que está amenazando a la po-
blación.

El señor Leopoldo Lugones inspector
de enseñanza secundaria, ex-socialista,
que, en otros tiempos, deseaba una boma
a cada rato y una barricada en cada
boca calle, se ha convertido en humilde
satélite del ministro Magnasco y anda por
ahí pregonando los desgraciadísimos pla-
nes de enseñanza, a los que amenazando
no estén de acuerdo con la megalomanía
del ministro de instrucción pública.

En Silda dió, hace días, una conferen-
cia sobre este tópico pronunciando frases
según La Nación—que envuelven una
amenaza para el personal docente de los
establecimientos nacionales. Dijo que aque-
llos que quisieran criticar el plan de estu-
dios debían renunciar porque llevaba una
vara de miel en un extremo, y acerada
punta en el otro, que la sentirían en carne
viva los que no se sometieran a las resolu-
ciones del superior.

¡Que poderoso factor de evolución indi-
vidual es el queso!

El nepotismo de Magnasco...
No van muchos días que se le ha nom-
brado titular de tres cátedras a un parie-
te del ministro.

El hecho es muy edificante y nos da la
medida de la moralidad de los hombres
que gobiernan a la nación.

El elemento obrero consciente de Mon-
tevideo trabaja activamente para llevar a
cabe la constitución de la Bolsa de Tra-
bajo, aunque los llamados libertarios tra-
tan de oponerle los consabidos obstáculos.

En una asamblea realizada recientemente
se designó presidente al compañero Ramón
Gesto. Varios delegados anarquistas
presentes, viciológicos insignes, armaron
la grta y agitaron tanto la discusión que
el presidente levantó la sesión a causa del
desorden y anunció que citaría oportunamente.

Esto desconcertó a los adversarios que
viendo inútiles sus propósitos disolventes
retiráronse. Ahora recomienzan los tra-
bajos y todo marcha bien.

Los ácratas han descubierto muy infal-
samente sus propósitos perniciosos.

SPHINX

LA FIESTA DEL TRABAJO

En Junín

Ha sido dignamente celebrado el 1° de
Mayo

El Centro Social Democrático había pro-
yectado un paseo, campestre que tuvo un
completo éxito, gracias a los socios Adell,
Martelo y J. Castro, encargados de orga-
nizarlo.

A las doce estaban reunidos más de se-
senta alegres comensales en la chacra de
Bertran, amablemente cedida para la fiesta.
Unos doce compañeros, excelentes mú-
sicos, concurren con sus instrumentos,
y tocaron el himno de los trabajadores,
acompañado por un coro numeroso. Se
hizo honor después a la carne con cuero,
de dos vaquillonas regaladas por el agri-
cultor y criador Luis Cogorno, socio del
C. S. D. Completaban el menú pan, queso,
vino y naranjas. Más tarde hubo música,
y una breve pero excelente disertación
sobre el lado moral del Socialismo, leída
en italiano por el maestro de escuela Tes-
tore.

En los talleres del Ferrocarril al Pací-
fico, donde trabajan 600 hombres, no ha-
bía por la tarde ni 30, y a las tres el di-
rector ordenó cerrar.

A la noche, el local del Centro Social
Democrático estaba lleno de gente. Una
buena banda de música tocó la Marsellesa,
la marcha de Garibaldi y el himno de Tu-
rati que fué también repetidas veces co-
reado.

Se rifó un trípode, donado al efecto por
el socio Adell, a beneficio de la biblioteca,
sacándose 35 pesos.

El tipógrafo Ramón Bravo leyó un dis-
curso en que expuso las miserias del sa-
lario, hizo la historia de la fiesta del 1° de
Mayo, y pintó lo vivo, como que lo
había presenciado, los vicios y las humi-
llaciones del militarismo.

Habló después el Dr. Justo, quien ex-
plicó el significado de la fiesta del 1° de
Mayo, como una manifestación del naci-
miento y el desarrollo de la conciencia
obrero. Dijo que en el campo, donde hay
menos parásitos que en la ciudad, la fiesta
del trabajo está doblemente justificada,
y que de ella deben nacer iniciativas y mo-
vimientos parciales para que también en
las áreas rurales se limite la jornada. A
la demanda de las 8 horas, y la protesta
contra el militarismo habría que agregar
en este país, de despopulados é incultos la-
tífundios, el grito de la tierra para el
pueblo, el suelo para quienes lo cultivan,
y no, como hoy, para quienes lo tienen
como objeto de especulación y fuente de
renta. Hizo resaltar el carácter interna-
cional de la fiesta, y como la población
trabajadora del campo, defendiendo el li-
bre cambio con las naciones europeas que
necesitan nuestros productos agrícolas,
sostendrá el internacionalismo aún frente
a alguna fracción obrera que quisiera ha-
cerse proteccionista; y terminó invitando
a los concurrentes a firmar la petición
para la más fácil naturalización de los ex-
tranjeros.

La fiesta ha dejado en todos la mejor
impresión.

Pergamino

Con un éxito inesperado por los compa-
ñeros del Centro Socialista se celebró en
este pueblo la fiesta del 1° de Mayo.

Muchos han sido los obreros que, no
concurrieron al trabajo en este día, que
ambueció límpido y hermoso, pareciendo
que la atmósfera misma se asociara a
nuestra fiesta que hemos saludado con una
salva de bombas.

Como ya publicó LA VANGUARDIA habiase
invitado al pueblo a un mitin de tarde en
la plaza 25 de Mayo y de noche a una
velada en el local del centro. Al mitin de
la plaza concurren 250 a 300 personas,
donde hicieron uso de la palabra en ita-
liano el compañero R. Rarbolí que disertó
como un cuarto de hora sobre la necesi-
dad de la organización y en español el
comp. Antonio Varela sobre el significado
del 1° de Mayo entreteniéndole la atención
del público más de una hora, siendo am-
bos oradores aplaudidos, cerrando el acto
el compañero J. Raso que presida el
mitin en medio de vivas a nuestro partido
y al 1° de Mayo.

La velada de la noche fué un aconte-
cimiento, pues nunca se había visto tanta
concurrida de ambos sexos en una reu-
nión socialista.

Empezó la velada a las 7 y media p. m.
con un conmovedor discurso del comp.
Varela sobre: La filosofía del patriote-
rismo y la triple explotación de la clase
trabajadora, haciéndole la concurrencia

una gran ovación al terminar su discurso
que duró más de una hora.

Enseguida recitaron poesías alusivas las
niñas R. Sirio y Progreso Raso, hijas del
comp. Raso, y los niños Basilia y Patri-
cios Martínez, siendo aplaudidos de una
manera entusiasta. El niño Resignación
Raso leyó un bello discursito que causó
impresión y después de un diálogo anti-
clerical entre los niños Resignación, Sirio
y Progreso Raso y un discurso del ciuda-
dano R. Fayos; se representó el drama del
amigo Patroni titulado: «Una huérfana
proletaria» interpretando de una manera
notable sus papeles las niñas Patri, Basilia
y Sirio y el niño Patricio que hizo de
Teresa. Este dramita representado por pri-
mera vez en este pueblo fué muy bien re-
cibido, causando emoción.

Cerró el acto el compañero Andrés Fer-
nandez invitando a todos al estudio de
nuestras teorías, y que se suscribieran a
los periódicos del partido.

En Córdoba

El 1° de año ha revestido este año un
carácter extraordinario y un entusiasmo
indescrible.

No se esperaba un éxito tan grande en
esta ciudad donde tanto impera el fanati-
simo y los conventos.

La conmemoración principió el 30 de
Abril en el Centro Socialista con una ve-
lada a la que acudió una numerosa con-
currencia.

Al día siguiente, 1° de Mayo, las bombas
anunciaron el día de los proletarios, y a
las 7 y media de la tarde otras indica-
ban el punto de reunión en la Plaza Prin-
cipal. A las 8 una concurrencia enorme
acudía de todas partes y pronto la plaza
fué cubierta por una muchedumbre que
no bajaba de 5000 personas que esperaban
la palabra de los oradores designados.

La multitud pidió que se tocara la Mar-
sellesa y después el himno a Garibaldi,
ejecutados en el acto por la banda de mú-
sica.

La multitud vivaba al socialismo, al 1°
de Mayo y gritaban: abajo los conventos
y los frailes.

Enseguida tomaron la palabra los compa-
ñeros Gard y Drazile demostrando am-
bos todo el significado y alcance de la fe-
cha que se celebraba.

Terminados los discursos, organizose
una enorme columna de no menos de 3000
personas con la bandera roja a la cabeza
y precedida de la banda de música.

Llamaba la atención el anciano comp.
Beltrano Labathe, portador de la bandera,
por su entusiasmo, lo cual estimulaba a la
muchedumbre.

La columna cruzó la plaza, recorrió va-
rias calles yendo a pararse de nuevo en
el punto de partida. Enseguida otros ora-
dores hicieron uso de la palabra, compa-
ñeros Mariano García, R. Caballeros,
Hernandez y Lopez. Terminados los dis-
cursos, la manifestación siguió por la ca-
lle Tablada, yendo a disolverse en el Cen-
tro Socialista, pero antes el comp. Maria-
no García tomando la palabra incitó de
nuevo al trabajador para que siga luchan-
do por su emancipación, y Juan Rauch
hizo el discurso de despedida elogiando a
los manifestantes por haber sabido guar-
dar el orden, dijo también que el traba-
jador en Córdoba había dado una prueba de
que se halla dispuesto a ayudar la propa-
ganda.

Terminó vivando al Socialismo.

La policía se mostró bastante neutral
no dando motivo alguno de censura.

En Mendoza

El Centro Socialista mendocino apenas
tiene un año de vida; sin embargo, son
más de cien sus socios; bajo sus auspicios
se preparó este año una digna celebración
de la fiesta de los trabajadores.

El programa era confeccionado por las
sociedades populares: Centro Democrático
Italiano, «Joven Italia», agrupación espa-
ñola «La Eslava» y la sociedad francesa
de socorros mutuos «La Confraternidad».

El día 22 de Abril llegó el abogado Pe-
dro Gori, quien en el local del Centro De-
mocrático Italiano transmitió al proleta-
rio argentino el fraternal saludo del pue-
blo chileno, y el domingo 23 dió una con-
ferencia en el teatro San Martín ante mil
cientas personas, quienes le esperaban
con una impaciencia justificada por el ru-
mor de una tentativa de desacuerdo susci-
tada por algunos anarquistas intransigen-
tes.

Si los socialistas mendocinos dieron el
ejemplo de la unión y de la tolerancia, el
Dr. Gori de su parte dió a todos, y espe-
cialmente a los que se pretendían sus co-
rreligionarios, el ejemplo del sacrificio de
sus susceptibilidades personales en prove-

cho del pueblo: despreció las incitaciones
perniciosas de desacuerdo entre los opri-
midos y despreció también las falsas im-
putaciones de lucro ofreciendo su partici-
pación desinteresada.

El 1° de Mayo a la madrugada llegó el
compañero Prof. Meyer Gonzalez, enviado
por el C. Ejecutivo y recibido en la esta-
ción por una comisión especial.

A la 1 de la tarde comenzó la manifes-
tación pública: jamás la bandera roja se
había encontrado flameando entre los ele-
gantes álamos de la calle San Martín.

La prensa y las autoridades no pueden
ser tachadas de animosidad, únicamente
algunos subalternos de policía, más realis-
tas que el rey, creyeron de su deber
molestar la manifestación.

La manifestación se realizó con calma,
no haciendo caso de los provocadores y fué
corroada por un elocuente discurso del
compañero M. Meyer Gonzalez en la pla-
za Buenos Aires; los aplausos de los asis-
tentes fueron nutridos y entusiastas.

El regreso por el Centro hasta el teatro
San Martín, se realizó al saludo de la
Marsellesa y sin incidentes.

Después de varios discursos, una nueva
y brillante conferencia de Gori sobre el
«Símbolo humano del 1° de Mayo», se con-
cluyó la fiesta con el hermoso drama «Juan
José», magistralmente interpretado por las
artistas de la sociedad lírica española «La
Eslava» que generosamente se había hecho
cargo del alquiler y de los gastos de la
función.

Probablemente debido a la conferencia
anunciada del comp. Meyer Gonzalez, en-
tre dos actos, el oficial encargado del ser-
vicio policial juzgó conveniente prohibir
la entrada a personas acompañadas por
menores de edad y expulsar arbitraria-
mente a los que manifestaban su aproba-
ción respecto a las ideas del orador socia-
lista.

Creemos ingenuamente por ahora califi-
car tales procedimientos.

Como conclusión, agregaremos que a
Mendoza como en todas las circuns-
tancias iguales, la pro ocaión al desorden
ha venido de los pretendidos defensores
del orden público y que el 1° de Mayo de
1901 quedará un recuerdo de la toma de
posesión de Mendoza por el socialismo y
las ideas nuevas, sobre todo si se realiza
el proyecto de la federación de las socie-
dades populares por la creación de una
Casa del Pueblo, de la que os escribiré
próximamente.

En Santiago del Estero

El 1° de Mayo ha sido celebrado de una
manera solemne. La manifestación públi-
ca en la Plaza Libertad fué numerosísima
y todos aplaudieron la conferencia que dió
el compañero Dr. Repetto.

Por la noche tuvo lugar un banquete al
que asistieron todos los socios y algunas
otras personas. Después del banquete el
compañero Klimann dió una conferencia
sobre el Socialismo. Hablaron también el
compañero Rava y el Dr. Repetto.

Al día siguiente por la noche dió éste
otra conferencia en el Teatro Ollantay,
ante numerosa concurrencia.

Abrió el acto el compañero Rava, le-
yendo el programa del partido y profun-
dizando algunas palabras alusivas al acto.

Enseguida la compañera Viola Barba-
door leyó un breve discurso de oportunidad,
siendo muy aplaudida.

Luego el Dr. Nicolás Repetto inició su
conferencia, que duró cerca de dos horas,
durante cuyo tiempo mantuvo siempre
vivo el interés del auditoria, que le pro-
dió nutridos aplausos.

El conferenciante, en un lenguaje claro
y sencillo, explicó la razón de ser, las
teorías y los fines del socialismo, ilustra-
ndo su disertación con citas y ejemplos,
prácticos tendentes a dar a conocer de la
clase obrera la verdadera doctrina socia-
lista.

El doctor Repetto dió su última con-
ferencia el 3 del corriente a las 8 p.m., en
el local del Centro Socialista, después sa-
lió para Tucumán siendo acompañado en la
estación por numeroso público.

Bahía Blanca

Aquí también se festejó el 1° de Mayo
con bastante solemnidad.

A las 10,15 a.m. llegaron los trabajado-
res del Puerto. Enseguida salieron en
corporación hacia el centro de la ciudad,
en columna que no bajaba de 400. En la
plaza hablaron varios compañeros del
Puerto y algunos también de Bahía Blan-
ca. Todos explicaron el significado del
1° de Mayo, menos dos que hablaron de
incendios, dinamita, bombas y otros com-
bustibles. Los demás hablaron muy bien
y fueron muy aplaudidos.

Este año todos los albañiles han abandonado los andamios. No hubo ni el menor desorden en la manifestación.

En Coronel Suarez

Los compañeros de esta salieron en columna con banda de música hasta el hospital municipal. Tuvo lugar un almuerzo y hablaron varios compañeros. Mientras un correligionario sacaba un retrato del grupo, un individuo, enviado no se sabe por quien, pretendió armar escándalo. Hubiera sido de desear un poco más de orden en la columna lo mismo que en el baile familiar, donde algunos tonos querían meter bulla, aprovechando la poca vigilancia. Hago voto por que los compañeros de esta se organicen más solidamente imprimiendo a la agrupación una vida más activa.

En Estación Conesa (Ds. As.)

En la Estación Conesa los gremios de Herreros, Carpinteros, Albañiles etc. etc., festejaron el 1º de Mayo suspendiendo sus faenas y organizando una pequeña fiesta a la que resultó brillante.

En ese mismo pueblo tratan de formar una sociedad de Resistencia y encabezan el movimiento los compañeros Zenon Agüero y Nani Pepo y según datos dicha sociedad se fundará muy pronto.

En Infante

El 27 de Abril llegó a ésta el compañero Alfredo J. Torcelli, enviado por el C. E., quien explicó a los compañeros reunidos la forma de hacer eficaz la propaganda.

El 23 por la tarde dió una conferencia pública disertando a propósito de la declaración de principios y del programa mínimo. Estaban presentes todas las autoridades lugareñas.

Por la noche disertó sobre la organización. Asistió el compañero Quadri, delegado de los compañeros del Rosario.

En el Rosario

El 1º de Mayo se hizo la reunión pública, disertando Torcelli extensamente sobre el significado de esta fecha, sin descuidar el consabido encarecimiento a los obreros de que se incorporen al Partido Socialista.

Antes de la reunión tuvo lugar la inauguración del bello escudo del Centro Socialista hecho y donado por el compañero Carlos Ballerini.

En el lunch que se llevó a cabo a las 5 p.m. habló de la necesidad de la disciplina, y en la fiesta que tuvo lugar en el teatro Felix Cavallotti disertó acerca de la separación de la iglesia y del estado.

Tucumán

La fiesta del Trabajo fué celebrada con la mayor solemnidad.

El Centro Cosmopolita de Trabajadores organizó una magnífica fiesta el 30 y una manifestación el 1º de Mayo. El banquete en el Hotel Frascati fué concurrendísimo haciendo uso de la palabra varios compañeros.

En Gualeguaychú

El Centro Socialista celebró el 1º de Mayo con un almuerzo criollo a la orilla del río y conferencia de los compañeros Villagra, Ferri, Bausero, Hermelo y otros que fueron muy aplaudidos.

La columna de manifestantes cruzó la ciudad siendo más de 500 los que vivaban al Partido Socialista.

Otras partes

Los compañeros de Tres Arroyos, San Francisco de Córdoba, Azul, Esperanza, Barracas al Sur, Mercedes, Rauch, San Pedro, Colonia Felicia, Colonia Angélica etc., han celebrado la fiesta del trabajo con reuniones y conferencias.

1º de Mayo en Montevideo

Amigos de LA VANGUARDIA

El 1º de Mayo fué festejado con buen éxito por los socialistas de esta capital. El periódico «La Voz del Obrero», órgano de los albañiles y de los socialistas de aquí, apareció engalanado en hermoso grabado, ese día.

Bravazo a la Fiesta del Trabajo a las 2 p.m. en el local de los albañiles, que se reunían a esa hora para salir a la calle, llevando a su vanguardia una banda de música y su hermosa bandera roja con grandes cintas verdes formando lazo y arriba del asta una mano sosteniendo una gran antorcha dorada, y en el centro un gran escudo con las herramientas del trabajo todo bordado en oro y seda: es un trabajo de mérito y subido valor, pues, hasta decir que costó \$ 200 oro, que los obreros albañiles quisieron costear por suscripción voluntaria.

Recorriendo varias calles de la ciudad, se dirigieron los obreros albañiles, destacando en la manifestación la agrupación socialista, hacia un gran terreno que poseen de 50 metros de fondo por 24 de frente, donde se debía colocar la piedra fundamental del futuro edificio a construirse para la sociedad de albañiles.

Comenzó, sobre dicho terreno, el acto a las 3 p.m., subiendo el correligionario Pedro Denis a la tribuna, construida al efecto, adornada de rojo y ramos verdes, dando lectura del acta conmemorativa, haciendo notar que se había elegido la fecha en homenaje al 1º de Mayo.

Acto continuo sube a la tribuna el compa

ñero Fontan, quien pronunció un discurso historiando la labor de los obreros albañiles desde el año 95 que fundaron la sociedad. A continuación subió a hablar el compañero Gesto, en nombre de «La Voz del Obrero», improvisando un conceptual y brillante discurso que la gran concurrencia aplaudió a cada párrafo. En seguida ocupa la tribuna el compañero Garibaldi quien, con elocuencia poco común, improvisa un discurso empujando a explicar en castellano (es oriental) que a pedido y en vista del gran elemento italiano en el auditorio, hablaría la lengua del Dante; y todos admiraban que en una improvisación hablara también en idioma que no es suyo, lo que aplaudían a cada instante, pues, en aquel melodioso idioma explicaba nada menos que el significado del 1º de Mayo y a grandes rasgos los principios socialistas.

Habló también en este hermoso acto un joven albañil (cuyo nombre no recuerdo en este instante) y afiliado a la agrupación socialista que pronunciando un discurso por primera vez en público, que a juzgar por su elocuencia es un futuro propagandista del socialismo en esta.

Firmado el acta por la concurrencia el compañero Denis clausura el acto.

Por la noche tuvo lugar una velada en el Centro Liberal organizada por el Centro Socialista empezando con una conferencia del joven Armando Vassena (Américo Llanos) tomando parte en la hermosa fiesta un coro de niños que cantaban los himnos socialistas, desempeñando dos de ellos un precioso diálogo sobre el 1º de Mayo, que merecieron grandes aplausos de la gran concurrencia, que se componía de numerosas familias. También declamó la poesía «La Canalla» de Ada Negri, de una manera magistral, una niña de diez años, hermana del compañero Costa.

Pronunciaron discursos los compañeros Fontan, Viera, Gesto y Denis.

Se repartieron a la concurrencia gran cantidad de periódicos y folletos, notándose en el semblante de los concurrentes el deseo que se reanuden esta clase de fiestas instructivas y de recreo.

La entrada de la fiesta era por tarjeta, pero gratuitamente, pues los socialistas hemos querido organizar dicha fiesta gratuita para el público en homenaje al 1º de Mayo.

Hemos perdido al abnegado compañero Roque Semino que fué miembro de la sociedad de fideles y del Partido Socialista de esa. Se le dió sepultura el 21 de Abril en el Cementerio Central, hablando sobre su fúnebre los compañeros Fontan y Gesto a nombre del Centro Socialista y Biblioteca Socialista, respectivamente.

Murió a los 32 años de edad, de tuberculosis pulmonar, cojida de un golpe de aire en el molino Gianelo de esta, estando sudado.

Sus hermanas, a quien enviamos nuestro pésame, pierden a un hermano modelo y cariñoso: los socialistas un abnegado propagandista.

DAVID ESPINOSA.

Montevideo, Mayo 7 de 1901

Paisanadas

Según *El País* la clase trabajadora de la República no debe bajo ningún pretexto atreverse a formular quejas o aspiraciones de ningún género, porque en la situación envidiable en que se encuentra, sería ridículo, y hasta antipatriótico cualquier conato de mejorar su suerte. Para afirmar estos disparates se funda en que, si realmente fuera sentida la necesidad de reivindicaciones, no se hubiese esperado la fecha del 1º de Mayo para organizar mítines de protesta, si no que miles y miles de voces, se habrían levantado antes de esa fecha; clamándose la urgencia improrrogable.

¡Ah, bárbaros rascatistas! ¿y que otra cosa no son las innumerables huelgas que con harta frecuencia estallan en todos los gremios, paralizando la producción, y levantando entre los asalariados y los capitalistas una barrera de odios y rencores difíciles de apagar?

¡No son estos síntomas bastante graves de un malestar profundo, que requiere un estudio detenido de sus causas, para llegar a una solución?

Pero los señores de *El País* que por lo visto no se ocupan de nimiedades, siguen su razonamiento en esta forma: El pueblo no dice nada, luego significa que está satisfecho; y eso de reivindicaciones son pampinas de los socialistas, porque, la República Argentina es el mejor país del mundo, porque ofrece ancho campo a todas las actividades, porque sus instituciones etc. etc., y los que no trabajan es porque no les dá la gana.

Suponer que los indios de *El País* hablen en buena fe, sería hacerles una afrenta que no merecen; los compinches del gran Pellegrini son gente viva, no son zonzos.

Ellos tienen interés en que el «prestigio» económico de la República no sea alterado al extranjero, y que se siga creyendo allá en la vieja Europa que este es el mejor de los mundos posibles; poco les importa que los trabajadores sufran hambre y falta de trabajo. Lo principal es que vengan muchos brazos, para que la bestia hombre sea dócil y barata en el mercado.

E. DAGNINO.

Un nuevo asilo católico

Acabo de informarme de la inauguración de un nuevo asilo para niños y cosa extraña! yo que me intereso por la infancia desvalida como por cosa propia, porque miro en esos pequesitos, no al ser desamparado a quien por caridad se da un menudro; sino a los hijos de la sociedad que tienen derecho a todo, desde pan hasta caricias, porque ellos han de devolver mañana con creces a la sociedad todo lo que reciben, yo, repito, no he recibido la noticia del asilo con la alegría que parece debiera proporcionarme y hasta, lo confieso, sentí al leerla un poco de tristaza.

Se han cometido tantas iniquidades con los niños en los asilos católicos que el corazón se oprime al pensar si a los nuevos asilados les caberá una suerte parecida! Y si alguna esperanza queda de que no serán tratados con excesivo rigor, es porque se cree que las ideas modernas y las críticas de las personas humanitarias harán que no lleven la suerte de tantos desgraciados, que para comer un pedazo de pan mezclado con sus lágrimas, han tenido que dejar allí la salud, la inteligencia, la dignidad personal.

Por de pronto aunque, haya miras de tratarlos físicamente con alguna humanidad, ellos no escaparán a que se les tiranice en su ser intelectual: ya en los discursos inaugurales se ha declarado que se les meterá la fé en sus tiernas cabezas: la fé... creer, no solo lo que no vimos; sino lo que es absurdo, porque es contrario a las leyes naturales y creerlo porque sí, porque los clérigos nos dicen que tenemos que creer y esas creencias atrofan la inteligencia y privan, a veces para siempre, de la libertad del pensamiento. Pero ¿qué derecho tienen ellos, los clérigos, para introducir todo eso en la tierna inteligencia de los niños? ¿El derecho de la libertad de enseñanza? Pero la libertad no debe usarse con perjuicio de tercero, porque entonces en vez de libertad, es tiranía; tiranía incura que se ejerce sobre débiles niños, desamparados é indefensos!

¡Ah! señoras, bondadosas señoras argentinas, cuando llegará el día en que hagáis la caridad solo por amor al bien y no para servir de instrumento a un clero astuto que abusa de vuestros sentimientos haciéndolos servir para sus fines particulares de dominar la sociedad, viviendo a costa de ella como un pálpito!

¡Oh! señoras de la sociedad de Beneficencia, tenéis en vuestras manos un poder inmenso. Reflexionad sobre vuestra responsabilidad moral si lo empleáis para deprimir la energía, la salud, la inteligencia nacional.

Una mujer que piensa.

Apr. 2. 901.

CONFERENCIAS POPULARES

Centro Socialista Obrero

Mañana domingo a las 8 p.m., en el salón del Centro S. Obrero Méjico 2070 continuará la serie de conferencias semanales. Disertará el Dr. Augusto Bunge. Tema: La higiene de los obreros.

C. Socialista XVIII de Marzo (Flores)

Esta noche a las 8 conferencias en el local Rivadavia 6871.

Disertará el comp. Dr. Julio A. Arraga. Tema: La política criolla y el socialismo.

Centro Carlos Marx

El martes 14 a las 8 p. m., su local Humberto I 3410 tendrá lugar la primera de la serie de conferencias semanales instructivas.

Disertará el comp. L. Boffi sobre el tema: Declaración de principios del P. Socialista.

¡Cuántas lágrimas!

El hecho ocurrido al canónigo Arrache dió margen a la prensa llamada liberal, de hacer abundante gala de sentimientos y de lágrimas.

Todo eso está muy... bien; quien nos conoce sabe en que concepto tenemos la vida humana, pues no pasa semana sin que en estas mismas columnas no se opan den hechos criminales de patrones cuya prepotencia y brutalidad llega al extremo de tratar a golpes a los obreros, después de haberlos asesinado paulatinamente con esa arma que los códigos actuales permiten: la explotación del hombre por el hombre.

Comprendemos que esas nimiedades no pueden interesar a la prensa... liberal diaria, por lo muchas y gordas— ¡sobre todo gordas!—ocupaciones que la trastornan. ¡Santa hipocresía! ALARDO.

EXTERIOR

ITALIA

Un telegrama de Reggio Emilia anuncia que ha ocurrido un gran accidente en el teatro municipal de aquella ciudad, en momentos en que clericales y socialistas celebraban un mitin de polémica doctrinaria; durante el cual los oradores de cada bando defendieron los principios de su credo.

En la amplia sala del teatro hallábanse reunidas milares de personas que seguían con vivo interés la discusión.

Derrepente se derrumbó la pared que sostenía el palco escénico, donde se encontraba instalada la tribuna de los oradores, y unas cincuenta personas cayeron al foso.

El accidente provocó en la mayoría de los presentes la confusión, y el terror invadió rápidamente al público que echó a correr hacia las salidas.

Cuando la concurrencia se dió cuenta de lo que pasaba, muchas personas estaban ya heridas y contusas, siendo el estado de algunos bastante grave.

Entre los heridos se halla también el compañero Camilo Prompolini, diputado socialista.

COMITÉ DE LA PLATA

Calle 49 No. 432

Pocos fueron los compañeros que asistieron a la asamblea del domingo ppdo. En ella se resolvió lo siguiente:

I—Aprobar el acta de la reunión anterior.

II—Aceptar cuatro nuevos adherentes.

III—Amonestar a los compañeros Matieux y Follquet por faltas a la disciplina del partido.

IV—Aceptar la renuncia que el cargo de tesorerero de la Junta Ejecutiva presentó Facundo Mejías, siendo reemplazado por Juan Maggiolo que es suplente, y para este cargo, fué electo Victor Carabelli.

La Junta ha quedado constituida en la siguiente forma: Secretario de acta, Manuel M. Gonzalez; Tesorero, Juan Maggiolo; Secretario de actas, Carlos A. Torcelli.

V—Nombrar vocal de la comisión de Biblioteca a Matias Norich en reemplazo de Enrique Vignati que renunció.

VI—Se aprobaron algunas modificaciones por ser presentadas por nuestros delegados en el próximo congreso, resolviéndose pasar a cuarto intermedio hasta el próximo domingo 12 para seguir tratando las proposiciones presentadas.

Se recomienda a los compañeros puntual asistencia.

Se hace presente a los extranjeros que deseen obtener carta de ciudadanía que pueden dirigirse al compañero Carlos A. Torcelli calle 55 núm. 620 de 11 a.m. a 2 p.m.; quien les hará toda la tramitación gratuitamente.

El Capital y el Trabajo

Con el criterio burgués se hace concurrir, ó mejor dicho, se divide el fruto del trabajo del obrero en tres grandes fracciones, una para el dueño de la tierra, otra para el capitalista (máquinas, útiles de trabajo, etc.), y la otra para el salario de los trabajadores.

Los que se han apoderado de la tierra y de los medios de producción han dado origen a la división de la sociedad en dos grandes partidos, los capitalistas y los obreros, los poseedores y los no poseedores. A medida que la instrucción se ha ido extendiendo, el pueblo trabajador se ha ido dando cuenta de su situación y de los medios de que debía valerse para ir conquistando sus intereses y sus derechos desconocidos ó quizás confundidos en el proceso de la producción capitalista.

Esa instrucción ha dado al obrero el criterio científico de la lucha y la conciencia de partido de clase, frente al partido burgués.

Colocada la humanidad delante de esos dos grandes partidos que van a disputarse en el porvenir sus destinos, veamos la intervención y la utilidad que cada uno de ellos presta a la producción.

El capitalista, el propietario funda lo que el llama su derecho de propiedad en una serie de actos conocidos de todos y muy largos de enumerar y que dan por resultado que use y disfrute de la tierra y de los medios de producción con exclusión de los demás.

La ley justificando esos actos los ampara y protege por medio de los funcionarios y de la fuerza que se han creado por la clase capitalista dirigente con aquellos fines.

La clase poseedora, no permite disponer de sus bienes, sino, dando el trabajador todo lo que produce, menos lo que él necesita para atender sus más urgentes necesidades. El propietario no aporta a la producción ningún trabajo ni esfuerzo, sus grandes utilidades las retira por su solo título de propietario.

El propietario primitivo que trabajaba la tierra y que por eso tenía derecho a apropiarse sus frutos, se ha ido transformando en patrón, en rentista y últimamente en accionista, es decir el propietario está representado por una simple acción.

Delante de la clase dueña de la tierra y de los medios de producción surge la clase obrera para amparar el trabajo y la emancipación intelectual moral y económica del trabajador.

En presencia del capitalista se levanta el trabajador a discutirle la justicia en la intervención que cada uno presta en el proceso de la producción y la forma de la distribución de esta.

desaparecieran; por eso no quedaría la humanidad sin las cosas necesarias para su existencia y desenvolvimiento. La clase trabajadora seguiría produciendo como en la actualidad, puesto que el capitalista no colabora en ningún resultado en la producción.

Notése que el rol que desempeña el accionista, ó más propiamente la acción en el fenómeno de la producción, es absolutamente ninguno, luego puede afirmarse sin temor de incurrir en error, de que los dueños de las tierras y de los medios de producción no son necesarios para la producción y la distribución de esta.

No siendo necesario el dueño de la tierra para la producción, veamos la justicia que le asiste para hacer la división del fruto del trabajo que hemos apuntado anteriormente.

¿Con qué criterio, ó mejor dicho, porque solo se le paga al obrero un salario estrictamente necesario para que no se muera de hambre?

¿Por qué el salario no se fija con relación a la cantidad de trabajo que presta el obrero, ó a la cantidad de valor que incorpora a la mercancía? El salario se fija con relación a la ley de la oferta y la demanda, es decir: al número de brazos que hay en plaza; si los obreros aumentan, los salarios disminuyen, si escasean, los salarios suben. Notése que en la organización capitalista actual, se equipara la fuerza de trabajo a una mercancía se olvida, ó mejor dicho se desprecia la vida del obrero que está detras de la fuerza de trabajo.

Pero tomemos los hechos tales cuales son. Si los salarios suben ó bajan, según aumenten ó disminuyan el número de los trabajadores en plaza, es necesario para que los obreros obtengan aumento de salarios de que disminuya su número, pero como esto no es posible, se recurre a la organización, que tiene por objeto, convenir todos los trabajadores en no concurrir al trabajo sino en tales ó cuales condiciones.

Con ese procedimiento los obreros convierten en su favor la ley de la oferta y la demanda. que los capitalistas les exigen contra ellos sin justicia y sin piedad, hasta reducirlos a las condiciones más precarias y más miserables.

A medida que los obreros se instruyen y perfeccionan sus organizaciones, van reivindicando gradualmente mejoras que les permiten vivir con más comodidades y colocarlos en condiciones más ventajosas para proseguir la lucha en el futuro.

Nunca se penetrarán bastante los trabajadores de las ventajas de la organización, arma poderosa que manejada con inteligencia, les asegurará su más completa emancipación.

UN OBRERO.

Los Trabajadores del Campo

Poco ó casi nada se ha escrito sobre la vida y condiciones de trabajo a que está sometida la gran falange de trabajadores ocupada en las faenas agrícolas y ganaderas, y que generalmente es infinitamente más explotada y maltratada que la de los trabajadores industriales de los centros urbanos.

La causa de esa falta de conocimientos sobre la vida de la parte más numerosa de la clase trabajadora que habita la vasta extensión de la República es sencilla: Los que han estudiado y estudian el movimiento obrero de este país, son, generalmente, hombres que habitan los grandes centros urbanos. Ya son compañeros del taller ó de la fábrica que en su continuo roce con la miseria, y en su profundo conocimiento de su clase han aplicado su inteligencia, si bien poco cultivada, pero de una lógica que solamente se adquiere en la ruda batalla por la vida, al estudio de los complicados problemas del trabajo; ó ya son hombres de instrucción y sentimientos superiores que observan de cerca y estudian la vida moderna cuyo factor principal es la clase trabajadora.

Pero, entre los trabajadores de la campaña faltan precisamente estos hombres. Ignorantes y analfabetos en su inmensa mayoría, sienten instintivamente su gran malestar, sin darse cuenta de donde proviene, ni conocer su causa.

Esparcidos en el inmenso territorio de la República, sin la más elemental noción sobre la organización, ni solidaridad de los trabajadores; se dejan esquilmar incontinentemente por una clase burguesa avarosa y bárbara, y por los saltadores públicos que forman los gobiernos provinciales.

Sin embargo importa muchísimo a los trabajadores urbanos y a los hombres que estudian el movimiento obrero en general, conocer la vida de esos siervos de nuestra organización feudal de la tierra. A los primeros les importa directamente. Porque no cabe duda que los patrones en su lucha con los obreros exigentes de mejores salarios y jornales más cortos, echarán mano de los trabajadores del campo (cuyo últimamente ha sucedido en San Nicolás donde los obreros huelguistas han sido o sustituidos por otros, traídos por los patrones de Santiago del Estero por un sueldo miserable.

Este fenómeno se observará en mas...

A los segundos, a los hombres de estudio...

Con el objeto de instruir a los trabajadores...

Los trabajadores del campo se dividen en dos grandes grupos...

El primer grupo lo constituyen casi las dos terceras partes...

El segundo grupo está compuesto de pequeños propietarios...

Los peones a su vez se dividen en dos categorías...

La primera categoría la constituyen los hijos del país...

En el próximo número nos ocuparemos de los peones criollos.

E. DICKMANN.

Amigos de la civilización

La ciencia social nos ha demostrado una gran verdad...

La evolución tiende a dar a la humanidad una libertad amplia...

En la Edad Media, la servidumbre ha sustituido a la esclavitud...

Siendo perfecta la forma económica de la sociedad...

Es evidente que cuanto mayor es la acción reaccionaria...

La actual forma económica no podrá escapar de la suerte...

Pese a quien pesa, la forma económica que ha de sustituir...

Imperio de la Mazorca

En la marmolería del señor Podestá Junín entre las Heras...

Podestá, quien dicho sea de paso es masón...

Al poco rato, pasaba por ahí el compañero Domingo Nieri...

Cuatro días después Podestá volvió a llamar a sus obreros...

Ahora están presos el compañero José Pucel y otro cuyo nombre no sabemos.

En esta circunstancia el masón Podestá ha dado prueba del espíritu...

MOVIMIENTO ECONÓMICO Y GREMIAL

Progresos de la organización en Córdoba

Compañero redactor de LA VANGUARDIA. Un doble triunfo ha coronado hoy los esfuerzos del Centro Socialista Obrero de Córdoba.

Después de laboriosos trabajos emprendidos por miembros de este centro...

En la primera han actuado los compañeros Ceballos y Oliver...

Es evidente que la constitución de estas dos sociedades gremiales...

En la primera han actuado los compañeros Ceballos y Oliver y en la segunda Rauch y Cabanillas.

Felicitemos sincera y cordialmente a los obreros albañiles y talabarteros de Córdoba...

Salúdale El Corresponsal.

Personal de servicios domésticos

Compañero redactor de LA VANGUARDIA. En la reunión de empleados de servicios domésticos...

En la reunión de empleados de servicios domésticos que se verificó el 23 del mes pasado...

Es oportuna la oportunidad haremos otro llamado al personal inconsciente...

Felicitemos a este gremio de trabajadores que, convencido de la necesidad de la organización...

searían quebrantarlas. La policía ha desempeñado un papel inhumano...

EL COLMO...

Voy a poner en su conocimiento un hecho que da la medida de la ruindad de ciertos patronos...

BILIS PATRONAL

Ahí va este suelto para que los trabajadores le aten cabos.

El burgués Pedro Vassena ha despedido 22 obreros que trabajan en la fundición de su propiedad...

Orden del día: Acta, Socios nuevos, Bajos, Balance. Estudio de proposiciones para el próximo congreso del partido.

Orden del día: Acta, Socios nuevos, Discusión del estatuto y programa, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

NOTICIAS VARIAS

Centro S. de Barracas al Norte. Celebrar conferencias los días Miércoles y Viernes...

Asociación O. de S. Mútuos. Conmemorar su 3er aniversario con una velada, bazar-rifa y baile familiar...

Pérdida. El compañero Garrigó ha perdido su tarjeta del Partido dentro de la cual había un recibo de 120 pesos...

Aparadores de botas. Dará un baile y rifa a beneficio de la caja social...

Á LOS TIPÓGRAFOS. Los propietarios Kraus de Asunción, Paraguay, hostilizan a sus obreros.

ASAMBLEAS. Centro Socialista Carlos Marx. El domingo 12 de Mayo a las 2 p. m., en su local Humberto I, 3410.

Orden del día: Acta, Socios nuevos, Bajos, Balance. Estudio de proposiciones para el próximo congreso del partido.

Orden del día: Acta, Socios nuevos, Discusión del estatuto y programa, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Orden del día: Acta, Balance, Relación cooperativa, Proposiciones al congreso, Varios.

Teriano 10, E.C. Muzzio 20 A. Bernasconi 20. — \$ 1.20.

Lista 293-C. Moptole 10 ctv, S.C. 10, R.C. 20, J.M. 20, E.B. Borsico 10. — \$ 70.

Lista 108-Erminio F. 0.50.

Lista 263-Un estafado 25 cent., Un garibaldí 25, Un amigo del dulce far niente 25. \$ 0.75.

Lista 106-L. Rosso \$ 1. P. Ch. Havana 25 cent., J.A. Martínez 30, N. Coriores 50, L. Tomalino 50. \$ 2.55.

Lista 131-A. Rodríguez 50 cent., B. Carballa (hijo) 40, M. Ponce 50, M. Rosa 50, J. Revises 50, J. Esnara 50, J. Toffor 20, S. Herrera 20, M. Rodríguez 20, A. González 50, González (hijo) 50. — \$ 4.50.

Lista 390-F. D. Fazzi \$ 1, M. Honralo 50, N.N. 50, García 40, A.M. Gatti 25, pintor N° 35. — \$ 3.00.

Lista 269-R. Nanton 30 cent., J. Castro 30, J. Naulon 30, E. Fondeisa 30, F. Ordoñez 30, J. Renosto 20, F. Pose 20, F. Villani 50, E. Blanco 30, L. Dalesio 50, A. Dalesio 50, A. Lamardi 20. — \$ 3.90.

Lista 48-F. Diez 50, A. Mayon 20, G. B. Aced 50, O. Saltona 20, Un Turco 25, A. Gutierrez 20, C. Santos 30, Haydie Echeverría 20, Toyale 20, La Comuna 30, E. Lopez 50. — \$ 3.80.

Lista 231-A. Cuareta 50, J. Daipra 50, S. Carmelo 50, G. Calvino 50, S. Alonso 50, J. Sasaki 50, C. Antoni 50, E. Miqui 50, D. Carofi 50, M. Oviedo 50, R. Perrone 50, Perrone D. 50, F. Sabelli 50, J. Vegerzi 1 \$, Borrado 50, David Battilana 50, R. Marichali 20, A. Ricardi 20. — \$ 8.90.

Lista 215-F. Corsi 1.

Lista 365-Del grupo espiritista Estrella del Norte 3,15.

Lista 161-T. Parenti 50, W. Gra 10, Cruz 50, J. Egnor 50, Boock 50, M.P. Misaglia 20, Zaramello 20, Gasperi 52, V. San Martín 50, A. L. Starolini \$ 1, C. Weber 20, Radwanski 50, A.A. Pereyra 30, Meniniani 40, A. Santino 10, E. Nogueira 20, S. Malero 20, P. Onate 20, Notori C 30, F. Locatelli 50, J. Notari 50, R. Fransa 20, S.R. 20, B. Volante 50, Un socialista 20, N.N. 20, N.N. 20, Tamisio 50, E. Piotti 50, un dilatante 20, S.S. 20, malcontento 20, disparate 20, senza quibio 20, León XIII 50, C. Piatto 30. — \$ 12.22.

Lista 265-A. y Fosati 40, J. Spella 50, C. Carti 30, Un ex-carlista 15, Arrospeide 20, Caradino 50, T. Ferrari 20, G. von Elm 20. — \$ 2.45.

Lista 22-C. Delhom 50 cent., N. N. 10, A. Estafado 10, J. G. Nazare 20, J. González 20, P. B. 10, J. Carrillo 20, M. Escarpado 20, Bazzuro 20, R. Irola 20, J. Muñoz 20, Echeverría 10, A. Albert 10, L. Maledel 30, A. Montu 20, G. Montu 20, A. Carla 20, I. T. 20, A. Trabasso 20, F. Schloifa 20, J. Seicari 30, A. Gastaldi 20, A. B. V. 20, J. Pesado \$ 1, N. Chiverri 20, A. V. 20, F. Canavari 20, P. Sauguinete 20, C. Revolini 20. \$ 6.40.

Lista 85-Harril 50, O. Speciali 20, S. R. 50, un burgués 20, J. C. Colaciaci 20, M. Bordegaray 50. — \$ 2.10.

Lista 267-Socialista 20, admirador de Electa 10, contrario de Pantoja 10; chiquito 20, J. González 20, M. Devalle 20, T. Diaz 20, A. Trijo 40. — \$ 1.60.

Lista 140-G. Molina 1.20.

Total general 233.17

Correspondencia Administrativa

Azul-A. J. Orea, a cuenta... 3.50

B. Blanca-M. Calneggia \$1 c. 40.50

Est. Ceres-L. Pessi, En A. Bribi... 2.-

Concordia-A. Murg, 22 trim... 1.50

Concepción del Uruguay-M. S. Hál, 1° trimestre... 3.-

S. G. Sost. 2° trim... 1.50

General Velgrano-L. Lombardi, Mayo... 0.50

25 de Mayo-R. Obols, 1° sem... 3.-

Santa Eufemia-L. de Fauce, Mayo, Junio y Julio... 1.50

Córdoba T. del Rio, 114 cuotas. 57.-

Correspondencia de Redacción

Por f. ... espacio aplazamos para el próximo número varios artículos y lo responde...

CONSULTORIO MÉDICO GRATUITO

Del Centro Socialista Obrero

HORARIO

Dr. R. P. L. - Lunes, miércoles y viernes de 8 a 10 a. m.

Dr. I. G. - Jueves y Sabados de 4 a 6 p. m.

Dr. B. G. - Lunes y Miércoles de 4 a 6 p. m.

Dr. C. G. - Jueves de 1 a 3 p. m. por los días que el Dr. Bartolomé Busio, Avolfo Panigaz y Dr. O. V. no asistieren.

Cuando hayáis leído este periódico, dádselo a otro compañero.

